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上海新闻 A7

! ! ! !昨天上午，刚在食堂扒了几口早饭，经廉
义一听说沙泾港路附近垃圾房有“情况”，随
即拉着局分管领导、环卫、保洁公司等负责人
上了车，到现场开会商量对策。

不定时间，不设范围，“民有所呼，旋即出
发”，在经廉义的带头推进下，这样的“马路会
议”已经成为了虹口区绿化和市容管理局系
统不成文的习惯。受他带动，不少条线干部一
大早上班的第一件事不是进办公室，而是“立
马路”，很多百姓急难愁问题就在这“马路会
议”上得到解决。

!"岁的经廉义，已经在虹口区绿化和市容
管理局等三个部门和街道当了#!年的党委书
记，他心系百姓，将“会议室”搬到马路上，解决
了一系列市容顽症，被不少市民亲切地称之为
“马路书记”，多次被市、区政府记功和嘉奖。

马路开会快速解难

已过知天命年纪，经廉义的白发早已攀
上鬓角，有人劝他“年纪上去了，不要那么辛
苦了$”他却说：“我们是吃‘马路饭’的，坐在
办公室管理肯定是不行的！”
“会议室‘积了灰’，马路才能干净呢！”他

半打趣地说。有时候跑一圈十几个点，踏遍了
大半个虹口，垃圾箱旁、公共厕所边，异味置
若罔“闻”，一站就是几个小时。这即便对于年
轻人来说，也是一种考验，经廉义似乎早已
“免疫”了。“马路会议”就这样简单高效地召
开。午餐时间经常不知不觉“推迟”到下午，会
议的内容除了居民反映的情况外，以往处理
过的点位也时常复查复查“疗效”，以防反复。

在东交通路上，醒目位置明明设有垃圾
箱房，可不少市民总差“临门一脚”，垃圾不进
“房”，反而堆到了垃圾房前，你一袋我一包，逐
渐堆成了“垃圾山”。经廉义一行来到现场，马
路会议就在这垃圾箱旁举行。主管单位分析
原因，“找源头、清门前、固成果”，这是经廉义
总结出的解决这类问题%字箴言。他发现，垃圾
箱正对两个“人字形”弄堂口，居民出入频繁，
尤其是早晚高峰，投扔垃圾相对集中，而有居
民为图省事，将垃圾丢在垃圾箱门口。“总是一
个人这样扔了以后，形成‘破窗效应’，其他人
接二连三往上扔，这就是‘垃圾山’产生的根

源。”一项项整改措施随即落实，现场清理干
净，并在高峰时段派人在垃圾箱房驻守，引导
居民规范投扔垃圾，几个星期下来，成效显著。
“以往在办公室开会经常讨论‘这活该谁

做’，部门间容易发生扯皮推诿，而‘马路会
议’则强调‘我该做什么’，先把活干掉，‘奥
扫’!沪语"快速#解决问题，效率和效果得到
了质的提升。”

市容管理!眼中有活"

虹口老城区多，人口密度高，市容环境存
在先天不足，带来的管理难度不小。经廉义时
常叮嘱环卫、保洁公司负责人，“眼中要有活
儿、心中要有办法、机制必须长效。”

沙泾港路东侧有一大片老城区，经廉义
一行通过巡查发现防汛墙边上经常有人随地
便溺，“马路会议”讨论决定在此增加移动厕
所。过了段时间，又发现这里经常出现垃圾，
又计划在该居民区增设垃圾箱。而此时，反对
声和支持声同时出现了，“居民们都有需要，

可都反对设在自家门口。”这样的棘手难题时
常考验着他们，“既要顾及到居民方便，又不
能影响他们生活，还要满足垃圾箱房通水通
风的硬件条件，我们就同街道、物业一起协
调。”于是马路会议的范围扩大了，多方诉求
找到平衡点，居民的利益也得到了最大化。
“不仅要快速解决问题，更要巩固成果，还要
找到问题的共性，举一反三。”经廉义表示，
“市容环卫行业性质特殊，很多问题都是‘重
复重复再重复地发生’，时刻不能放松。”

根本“闲不下来”的经廉义曾动情地表
示，“我离退休的日子已经不远了，更要珍惜
时间，为居民和职工们多做些应当做好的
事！” 本报记者 袁玮 通讯员 沈春琛

市长与创业者一起点亮“创新树”
! !首届全国!大众创业"万众创新活动周#上海分会场启动

爱开“马路会议”的“马路书记”
$$$记虹口区绿化和市容管理局党委书记经廉义

! ! ! !昨天下午，“第十
三届月浦锣鼓年会”
在“锣鼓之乡”———宝
山区月浦实验学校举
行。月浦锣鼓是上海
市首批非物质文化遗
产，& 支外国艺术团
队、" 支本土和月浦
文艺团队参加表演。
中外艺术团队汇聚一
堂，与数千名市民一
起，共享文化节日的
美好与欢乐。

图为保加利亚舞

艺大师表演团在演奏

民间鼓乐

杨建正

摄影报道

“锣鼓之乡”
开盛会

! ! ! !本报讯（记者 陈杰）今天上午，上海检
验检疫局和市商务委联合发布上海地区进
口 '''（$强制性产品认证制度%）产品贸易
便利化举措，并向首批 (&家企业颁发“进口
'''产品诚信示范企业”证书。即日起，这
(&家企业在上海口岸进口 ''' 产品时，将
享受“一次审批、多次放行，一次确认、三年
有效，直通放行、诚信监管”等六项贸易便利

化举措。其中，仅免办 '''“一次审批、多次
放行”，就将直接为这些企业每年降低物流
成本 #!)*万元以上，每批进口 '''产品的
平均滞港时间从一周缩短至几分钟。

据了解，上海口岸是全国进口 '''产品
量最多的口岸之一。去年，上海检验检疫局审
批签发免办 '''证明申请 #+,万批，为全国
第一，占全国免办 '''审批工作量的 ,!-。

进口 '''产品诚信示范企业贸易便利化举
措的推出，意味着上海口岸每 (批进口免办
'''货物中就有 #批能享受到该举措。首批
(&家进口 '''产品诚信示范企业中，上海自
贸区内企业 ,"家，占 "*-以上，地区总部企业
.家，占 ,*-。通用中国、福特中国、英特尔中
国、米其林轮胎、联想电子等一批在沪跨国公
司地区总部，均在首批示范企业名单之中。

首批 !"家示范企业在上海口岸享受 #项便利

进口CCC产品一次审批多次放行
“医生代家属签字”
有法律依据

! ! ! ! %侵权责任法&规定'紧急
情况下无家属意见也可救治

! ! ! !本报讯（记者 马亚宁）创业创新，汇聚
发展新动能。今天上午，首届全国“大众创业、
万众创新活动周”在北京主会场，以及上海、
成都、深圳、西安等 .座城市的分会场同时启
动。上海分会场的活动主题为“大时代，众创
新，加快向具有全球影响力的科技创新中心
进军”。启动仪式上，市长杨雄与创业者代表

一道点亮“创新树”，副市长艾宝俊为上海科
技创业导师代表颁发聘书，副市长周波为上
海院士专家工作站创新创业指导团的 ##位
院士专家代表颁发聘书，副市长艾宝俊还为
上海科技创业导师颁发了聘书。

为进一步营造良好社会氛围、在更大范
围、更高层次、更深程度上推进大众创业、万众

创新，国务院决定从 ,*#!年起，每年 #*月选
择一周作为“全国大众创业万众创新活动周”，
具体时间根据年度安排来确定，每年设置不同
主题，今年的主题为“创业创新———汇聚发展
新动能”。

为进一步突出创新创业中的上海特色，
“双创活动周”期间，市科委、市教委、各区县

以及国有企业、高校等，将在全市各个众创空
间、孵化器、创业苗圃，组织开展约 #*!项创
业创新大赛、投资对接、创业培训和辅导以及
创新沙龙等活动。其中，,*#!“创业在上海”创
新创业大赛优秀项目将集体亮相，上海众创
空间、张江创新成果等创新创业项目和成果，
将凸显上海创新创业进行时中的新亮点。

! ! ! !本报讯（首席记者 邵宁）昨天本报头版
头条和 /%版报道了长海医院医生代家属签
字，及时手术救人一命的新闻，引起各方强烈
反响。人们纷纷为医德高尚的上海好医生点
赞，称他们的举动传递了“满满正能量”。不
过，也有一些读者和网友担心，万一手术不成
功，医生怎么办？他们该承担怎样的责任？法
律界人士指出，如果尽到了合理的救治义务，
医生不需要承担责任。
上海律师协会医药健康业务研究委员会

主任卢意光介绍说，我国 ,*#*年颁布的《侵
权责任法》第 !0条规定：“因抢救生命垂危的
患者等紧急情况，不能取得患者或者其近亲
属意见的，经医疗机构负责人或者授权的负
责人批准，可以立即实施相应的医疗措施。”
也就是说，在紧急的情况下，医生是不需要取
得家属的签字就可以做相应的处置的。这个
法律规定的依据是，在病人的生命权、健康权
和知情权、选择权之间，生命权、健康权高于
其他权利。
针对有网友提出的“因为治好了家属才感

激医生”的说法，病人顺老太的女儿赵顺明告
诉记者：“无论结果如何，我们都感谢医生。”当
时她们姐弟三个来到医院时，母亲还未下手术
台，他们就对医生说：“你们这么做，不管结果
怎样，我们都能够接受。你们放心，不要有任何
顾虑。”赵顺明说：“医生既然能把病人当亲人，
我们还有什么不能相信医生的呢？”
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